

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La Subdelegación de Hacienda

Como nosotros indicábamos en nuestro número del jueves, en la sesión que celebró ayer mañana la Permanente Municipal el teniente de alcalde don Alfonso Nieto pidió que por el Ayuntamiento se convocase a una reunión de fuerzas vivas de la ciudad para tratar de la proyectada supresión de la Subdelegación de Hacienda de Cartagena. Y el señor Nieto con un buen sentido de la realidad requería del alcalde algún acto de importancia, algo resonante que mostrase al Gobierno la inquietud y el descontento que tales noticias nos han producido ante la gravedad del mal que recibiría Cartagena con la desaparición de tan importante y necesario organismo.

Según contestó el alcalde, no ha habido respuesta alguna a los telegramas cursados a Madrid con tal motivo. No obstante, por las noticias telegráficas que nos envió ayer tarde nuestra Agencia de Información Prensa Asociada, supimos que el ministro de Hacienda ha acusado recibo de la multitud de peticiones de Cartagena para que no desaparezca esta Subdelegación, añadiendo que en su ánimo está el no suprimirla.

Sabidas son las fórmulas y frases políticas que se suelen emplear en los Ministerios, cuando de peticiones de provincias se trata. Muchas veces no son más que evasivas para eludir de momento el compromiso político. Escocidos por los precedentes, no debemos limitarnos a reiterar los telegramas y esperar pacientemente la resolución ministerial. En este, como en cuantos asuntos de gravedad e importancia afectan a los intereses de Cartagena, debe hacerse algo más eficaz, como solía hacerse en los tiempos de la Dictadura, incluso ir a Madrid en comisión oficial y permanecer allí hasta gestionar el caso favorablemente, poniéndose al habla con los propios gobernantes.

Lo demás está bien, pero es dudosa y casi nula su eficacia.

La Unión Mercantil e Industrial ha cursado telegramas al señor ministro de Hacienda interesándole deje subsistente esta Subdelegación y en apoyo de lo mismo ha enviado también extenso escrito con datos demostrativos de la fructífera labor que tanto para el Tesoro como para el contribuyente ha reportado.

En el mismo sentido, la Junta de la Peña Cartagenera telegrafió al presidente del Consejo y al ministro de Hacienda.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid han marchado los auxiliares de el cine de Marina, don Juan García Llamas, don Julio Yufera y don Pedro Alvarez.

—De San Clemente han regresado don Francisco Barasuevo y su bella esposa doña Rosario Montojo.

—De Pueblo Nuevo del Terrible ha venido don Mariano Galvache.

—De Madrid han regresado doña Consuelo Salmerón viuda de Escame y su bella hija Consuelito.

NOTAS VARIAS

En la Iglesia de Santo Domingo con trajeron ayer tarde matrimonio la bella y distinguida señorita doña Aurora Barberá Moreno, hija del Corredor de Comercio don José con el ilustrado teniente de Infantería don Angel Sánchez Carmona.

La novia lucía rico vestido blanco y hermoso velo en el que se destacaba la flor de azahar, y el novio uniforme de gala de Infantería.

Recibieron la bendición nupcial de manos del párroco de Santa María de Gracia don Tomás Collados.

Fueron padrinos por el padre de la contrayente y madre del novio.

Firmaron el acta como testigos don Bartolomé Morales, don Federico Gilmeno, don Pedro Sabater (padre) don José Moreno, don Inocencio Moreno, don Miguel López Moreno, don Francisco Muñoz Delgado, don Juan Antonio Gómez Quiles, don Pedro Ruiz, don Luis Espinosa, don José García Aldave y don José Gómez.

Enhorabuena.

ONOMASTICOS

El lunes, festividad de la Inmaculada Concepción, celebran su fiesta onomástica entre otras la Excmo. señora condesa de Casa Valiente, señoras de Gómez, viuda de García Berdoy, Mir, Oliver (D. D.) Barrios, Muñoz Delgado, Cardona, Barcal Giménez, Dicenta, Ruiz de Valdivia, Barón, Pérez Peláez, viudas de Guillán y Montenegro.

Señoritas de Guillart, García Berdoy Navia Orosio, García del Real, Murcia Sanz de Andino, Vera, Giménez y Navas.

Felicidades.

LETRAS DE LUTO

En la Iglesia de Santa María de Gracia se celebró esta mañana un solemne funeral por el alma de la virtuosa señora doña Josefa Garrigós Lorca, que falleció cristianamente el día 30 último. (D. e. p.)

El templo se ha visto lleno de distinguidas familias que han acompañado a la de la finada en tan piadoso acto poniéndose de nuevo de mani-

fiesto el sentimiento que ha causado la muerte de tan bondadosa señora.

Reiteramos nuestro sentido pésame a su afligidísimo esposo D. José Martínez Miralles, hijos, padre don Manuel Garrigós, hermana y demás deudos y razón social «Hijos de Martínez Méndez».

Teatro Circo

«El romeral» es una zarzuela escrita con gran habilidad que acredita a sus autores señores Muñoz Román y Serrano ser personas duchos en tales menesteres teatrales.

Los señores Acevedo y Díez Gillet han encontrado en el libreto abundantes ocasiones donde dejar discurrir su inspiración. Solo como director conocíamos al maestro Acevedo y por sus merecimientos al frente de una orquesta, le reputamos como la máxima figura en tales funciones. Ciertamente que no vamos a descubrirle nosotros ahora, cuando en forma tan rendida la crítica se ha pronunciado a su favor pero nos satisface hacer destacar merecimientos que tan relevantemente destacan en el mundillo teatral.

Como compositor el maestro Acevedo nos conviene. Su partitura está impregnada de sabor local y la música discurre jugosa, alegre, sin que la belleza y riqueza de los temas descaiga un momento en la obra. Zarzuelas de la traza de «El romeral» pueden rehabilitar nuestra maltrata tradición lírica no con obras mixtas entre zarzuelas y revistas, a base de musicaliza que el público tararea desde la primera vez que le escuchan, sino siguiendo como las que ahora explotan algunos autores que gozan los honores de la popularidad.

El público mostró su complacencia aplaudiendo con calor todos los números y obligando a repetir algunos. Contribuyeron al éxito Felisa Herrero en cuya voz siempre se descubren nuevas bellezas y Flora Pareira, que sostuvo acertadamente su gracioso papel.

Los señores Pardo y Hernández cantaron con entusiasmo, que fué premiado con aplausos. Marcés estuvo a la altura de su fama.

La orquesta y los coros sonaron alisonados, viéndose en ellos la labor del maestro Acevedo que dirigió la obra y fué ovacionado en distintas ocasiones y obligado a salir al palco escénico.

SIGFRIDO

El marqués de Magaz visita la Constructora

Esta mañana a las diez y media, el Excmo. señor Capitán General del Departamento, estuvo esta mañana en la Sociedad Española de Construcción Naval, en visita oficial.

Le acompañaban el jefe de Estado Mayor del Departamento, capitán de navío don Ramón Navia-Orosio y Casirolo y su ayudante secretario, teniente de navío, don Rafael Guillán y Carlos-Roca.

El señor marqués de Magaz, fué recibido por los ingenieros don Mateo Abello, y don Cristóbal Brockbank alto personal de la Compañía, en unión de los cuales, visitó detenidamente, el Astillero, talleres y demás dependencias, de los cuales hizo grandes elogios, así como también tuvo palabras muy encomiásticas para el personal obrero.

El Almirante Magaz, salió muy satisfecho de su visita.

FOGADA D'OS FOR EL ALMA DE LA SIÑORA

Doña Teresa Peinado Vicente

Viuda de Gray

que falleció el día 1 de Diciembre de 1930

Después de recibir los Santos Sacramentos y Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Alberto, don Jorge y don Alfredo, hijas políticas doña Guadalupe Aznar y D.ª María de la Figuera de la Cerda, hermanas D.ª Rafaela y doña Caridad; hermana política doña Elisa Ros, nietos, primos, sobrinos y demás familia,

ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a los funerales que se celebrarán en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad el día 10 a las 11 de la mañana, así como a las misas que se dirán en las Iglesias Parroquiales de Totana, Santa Ana, S. Miguel de Salinas, y Fuentidueña de Taño, que serán aplicadas por su eterno descanso.

CARTAGENA, DICIEMBRE DE 1930

Las fiestas de al Purísima

La Infantería

Con motivo del día de la Patrona, las fuerzas de Infantería del regimiento Cartagena 70 vestirán el lunes el traje de gala.

A las diez y media tendrá lugar en la Iglesia parroquial cartagenera de Santo Domingo una misa, a la que asistirán las autoridades, jefes de cuerpo comisiones y una compañía del 70 con bandera escuadra y bandas de música, tambores y cornetas.

En el cuartel del regimiento Cartagena se dará a la tropa raciones extraordinarias.

El martes se celebrará una misa de requiem en el referido templo y a la misma hora por los difuntos del Arma.

La Cruz Roja

Con motivo de la festividad de su Patrona la Inmaculada Concepción, la Cruz Roja celebrará mañana a las 9:30 en Santa María de Gracia una solemne función religiosa con misa cantada a gran orquesta. Asistirán las autoridades, comisiones, Junta de Damas y ambulancias de los barrios y de esa a ciudad con banderas y bandas de cornetas y tambores.

A las once en el salón de sesiones del Ayuntamiento tendrá lugar la fiesta del Homenaje al Camillero, repartiendo los premios concedidos a los más distinguidos por su comportamiento durante el año.

Habrán discursos y poesías alusivas al acto, haciendo el resumen el eloquentísimo canónigo de Jacó M. I. señor don Pedro Alcántara Hernández.

En dicho acto le será impuesta al Alcalde señor Muñoz Delgado la medalla de oro de la Cruz Roja que le ha sido concedida por S. M. la Reina para premiar su labor en beneficio de la institución, habiendo subvencionado recientemente dos camas gratuitas del Consultorio y concedido subvenciones para las clases nocturnas y colonias escolares para los hijos de los camilleros.

La Directiva, jefes y oficiales se reunirán al medio día en almuerzo íntimo en el Club de Regatas.

Se invita a todas las señoras pertenecientes a la Cruz Roja, para que asistan a estas fiestas en las que tendrán reservadas puestos de preferencia.

En la parroquia el Sagrado Corazón

Sigue celebrándose el solemne novenario a la Purísima, predicando con gran elocuencia el M. I. señor don Saturno Fernández, canónigo Magistral del Obispado.

Las asociaciones de Hijos e Hijas de María de la Casa de Misericordia son alma de tan brillantes cultos.

El lunes, día de la Inmaculada, habrá Misa de Comunión general a las 8 y misa cantada a las 10.

A las 12, siguiendo su generosa costumbre se repartirá una comida extraordinaria a los afiliados de la Casa de Misericordia, costeada y servida por dichas asociaciones.

En Santa María

El solemne novenario que dedican las Hijas de María y alumnos del Asilo de la Purísima, en el que predica el eloquentísimo señor cura ecónomo, don Tomás Collados, terminará el lunes con misa de Comunión general por la mañana y solemne Misa por la tarde.

En los barrios

En San Antón las Hijas de María del Asilo de la Rambla vienen celebrando un hermoso novenario, ocupando la Sagrada Cátedra el eloquentísimo misionero del Corazón de María Reverendo P. Nemesio García.

El lunes habrá misa de Comunión a las ocho y cantada a las diez con panegirico por el referido orador sagrado, repartiendo a los fieles medallas de la Misericordia que ha tocado el auténtico sillón en que estuvo sentada la Virgen.

En Santa Lucía terminará también el lunes la solemne novena que viene predicando el eloquentísimo P. Jello Moreno, misionero del C. de María con misa de Comunión general a las 8:30 con plática por el señor cura Rector don Salvador Castaño y otra misa a las diez.

En honor a la Patrona del barrio de la Concepción se celebrarán mañana y pasado solemnes fiestas religiosas.

El lunes, por ser fiesta de guardar, no se publicará este periódico

Adquiera Vd.

ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR 13



Los dolores neurálgicos cesan conseguida con las

Tabletas de Aspirina



No afectan al corazón.